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PROCESSOS FORMATIVOS E DESIGUALDADES SOCIAIS DA FACULDADE DE FORMAÇÃO DE PROFESSORES DA
UERJ.

Aos vinte e dois dias do mês de maio de dois mil e vinte e quatro, às 14h, no auditório do bloco C da FFP/UERJ–São Gonçalo, foi iniciada
a centésima quadragésima sexta reunião do colegiado do Programa de Pós-Graduação em Educação – Processos Formativos e
Desigualdades Sociais da Faculdade de Formação de Professores da UERJ. Estavam presentes os/as seguintes professores/as: Alexandre
Silva Guerreiro, Amanda André de Mendonça, Rosa Malena de Araújo Carvalho, Marcia Soares de Alvarenga, Maria Tereza Goudard
Tavares, Lucília Augusta Lino, Adriana de Almeida, Luis Antonio dos S Baptista e os representantes estudantis Livia Martins B Pereira,
Niely N de F Leyendecker e Alexandre Merida. O Presidente iniciou os trabalhos e foram tomadas as seguintes decisões: 1. Informes-1.1
Representação estudantil. A representação estudantil solicitou informações sobre a atualização ou não das normas de formatação das
teses e dissertações disponíveis no site da biblioteca e a coordenação irá verificar com a biblioteca. Outra questão levantada foi se há a
possibilidade de as diárias solicitadas serem liberadas antes do evento ou apenas como reembolso. A coordenação explicou que
normalmente as diárias são liberadas antes do evento, tanto as pagas com verba da Capes quanto do Cepuerj, mas há casos em que o
processo atrasa por trâmites internos do Cepuerj. No entanto, o pagamento posterior não configura reembolso, porque a solicitação é feita
pelo menos com trinta dias úteis de antecedência. E os formulários estão atualizados no site novo do programa. A discente Niely
Leyendecker se apresentou como representante da turma de 2024 do doutorado, junto com o colega Lucas Salgueiro. 1.2 Edital CAPES
7/2024 - Programa Move La America – Indicados. A pedido do professor Luiz Fernando Sangenis, o professor Alexandre
Guerreiro informou que quatro professores se candidataram para receber alunos do Programa são eles: Anelice Ribetto, Marcia Alvarenga,
Maria Tereza Goudard, Denize Sepulveda. 1.3 Edital CAPES – Resultado bolsas de doutorado sanduíche no exterior.  O professor
Alexandre Guerreiro informou que o resultado será divulgado no novo site e que a classificação foi a seguinte: Sara York em primeiro
lugar e Danusa Tederiche em segundo lugar. A professora Marcia Alvarenga sinalizou a necessidade de criar um edital padrão para o
programa e por conseguinte a professora Maria Tereza encaminhou a proposta de um seminário com os alunos para discutir, de forma
transparente, essa e outras questões pertinentes. 1.4 Modelo relatório de viagem. O professor Alexandre Guerreiro informou que será
criado um modelo de relatório de viagem como prestação de contas das diárias recebidas, a fim de que seja possível o encerramento dos
processos abertos com essa finalidade.1.5 Coleta de informações sobre ações de internacionalização do PPGEdu. Necessidade de
política de internacionalização no âmbito do PPGEdu. O Professor Alexandre Guerreiro lembrou que em abril, o professor
Luiz Fernando Sangenis participou de uma reunião da PR2 no Maracanã sobre esse tema, e pediu que o colegiado reflita coletivamente
sobre uma forma de coletar essas informações de internacionalização do Programa. Solicitou, também, que se pense em uma forma de
sistematizar um calendário de editais que costumeiramente acontecem ao longo do ano, a fim de melhorar a divulgação entre docentes e
discentes. A professora Amanda Mendonça questionou sobre como é feito o processo para realização de convênio com universidades
internacionais, no que foi respondida que os trâmites passam pelo Departamento, Conselho Departamental e pela Diretoria de Cooperação
Internacional (Dircint) da UERJ. A professora Rosa Malena questionou como seria no caso dela que não tem matrícula na UERJ e foi dito
que não seria possível, provavelmente ela teria que se inserir em um convênio solicitado por um professor da UERJ. 1.6 Apresentação do
Novo Site. O professor Alexandre apresentou o novo site e explicou a lógica de funcionamento. E pede que os professores acessem o site
e sugiram mudanças e sinalizem erros. 1.7 Informes gerais. A professora Lucilia Lino informou que o e-book deve ser publicado na
primeira quinzena de junho, e que sugeriu que o mesmo fosse lançado numa aula inaugural do segundo semestre. E professora relatou
ainda que no próximo seminário só será possível publicar os resumos completos e os artigos a serem publicados serão selecionados a fim
de publicar um livro com maior qualidade. A professora Amanda Mendonça informou que o evento na FFP com a professora Patricia Hill
Colins foi transferido para o dia 13 de junho (quinta feira) às 18h no auditório C, mas que a professora chegará na Unidade no início da
tarde para uma conversa informal com a direção e os docentes e para conhecer a Unidade, sendo assim, a professora Amanda Mendonça
solicitou a criação de uma comissão para ajudá-la a organizar o evento, para o qual se candidataram os professores Adriana de Almeida,
Alexandre Guerreiro, Maria Tereza Tavares Goudard. O professor Alexandre leu os informes enviados através do formulário, a saber: a
professora Mairce informou a realização do evento &quot;A presença das Mulheres Negras na Universidade: Condições de Estudos e
Produção do Conhecimento&quot; na FFP nos dias 14 e 15 de maio; o evento “Me formei e agora? Diálogo Universidade-Escola Básica-
Redeale/Almefre recebe I. E. Clélia Nanci” no dia 11/06; O evento: Redeale/ Almefre recebe Professoras da Red de Investigadoras/es
Educativos en México (REDIEEM) no dia 29/07; o evento Redeale/Almefre recebe a Professora Colombiana Blanca Bocaja, Presidente da
Red Lenguaje Colombia (a confirmar) no dia 12/06; a professora Anelice informou a realização do lançamento do livro de autoria da
doutoranda Victoria que ganhou o II Prêmio Jacqueline Morais no dia 26 de junho.Informou também que já estão de posse de 100
exemplares para distribuição; a professora Anelice Ribetto informou que foi indicada pela Direção da FFP como Coordenadora de
Pesquisa junto à professora Tatiana Galieta do DCIEN. A professora Rosa Malena informou que a mestranda Dinah Teba da Silva só
conseguirá qualificar no segundo semestre de 2024, e que a mestranda Jéssica Montuano Gonçalves Ramos Mattos, cuja banca de defesa
da dissertação intitulada &quot;“Pô, esse bagulho aqui tinha que ter todo dia”: escrevivências, experiências e literaturas com adolescentes
em privação de liberdade&quot; ocorreu em dezembro de 2023, conseguiu finalizar a versão final e até 15 de junho entregará o arquivo à
secretaria do Programa e à biblioteca da UERJ. II–ORDEM DO DIA. 2.1 Aprovação da ata da reunião anterior.  A ata de abril foi
integralmente aprovada pelo Colegiado. 2.2. Deliberação sobre Termo de Compromisso de Bolsista.  Com objetivo de intensificar o
compromisso dos bolsistas com o Programa, o professor Alexandre Guerreiro sugeriu um termo de compromisso e compartilhou com os
docentes para que todos pudessem contribuir na construção desse termo. A professora Maria Tereza considerou que esse documento deve
ser discutido com mais detalhe e ser deliberado em outro momento com a contribuição dos próprios bolsistas. 2.3 Retomada
das discussões sobre o novo regulamento do Programa. O colegiado encaminhou a criação de um grupo de trabalho na próxima
reunião para estudar o regulamento do programa a fim de que o mesmo seja aprovado com suas modificações ainda no ano de 2024. 2.4
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Aprovação do formato da Agenda Comum do Programa. O professor Alexandre Guerreiro relatou que a agenda está configurada de
uma forma ineficaz e está pensando como modificá-la. Foi sugerido o uso da agenda Google. 2.5 Aprovação de bancas e prorrogação
de prazos de defesa. Todas as bancas de defesa a seguir foram aprovadas pelo colegiado: mestrando do professor Alexandre
Guerreiro, Hugo Leonardo de Mello com banca composta pelos titulares Maria Luísa Furlin Bampi (UERJ/FFP), Luis Antonio Baptista
(UFF) e suplentes Rosimeri Dias (UERJ/FFP), Ana Luiza Gonçalves Dias Mello (UNIVASSOURAS); mestranda da professora Vania
Finholdt Angelo Leite, Josilane Silva de Lisboa Teixeira com banca composta pelos titulares Joao Alberto da Silva (Furg), Tiago Figueira
(UERJ); mestranda da professora Rosa Malena de Araújo Carvalho, Daniele Abreu Migon com banca composta pelos titulares Prof.ª Dr.ª
Rosa Malena de Araújo Carvalho (Orientadora), Prof.ª Dr.ª Daniela Guimarães (UFRJ), Prof. Dr. Luis Antonio Baptista (PPGedu-PFDS /
UERJ), Prof.ª Dr.ª Maria Tereza Goudard Tavares (PPGedu-PFDS / UERJ); mestranda da professora Maria Tereza Goudard Tavares,
Tamara de Oliveira Silva com banca composta pelos titulares Prof. Dr. Jader Janer Lopes - (UFJF), Prof. Dr. Manoel Santana
Filho- (UERJ/FFP), Profa. Prof.ª Dr.ª Maria Luisa Bampi- (UERJ/ FFP), Prof.ª Dr.ª Fabiana Nery de Lima Pessanha – (UERJ); e ainda
mestranda Marcia Meire Nunes com banca composta pelos titulares Bruna de Souza Fabricante (Colégio Pedro II), Maria Luísa Bampi
(UERJ), Deise Arenharte (UFRJ). Foram solicitadas e aprovadas pelo colegiado as seguintes prorrogações do prazo de defesa: a Professora
Rosa Malena de Araújo Carvalho solicitou 6 meses de prorrogação de defesa para o mestrando Osvaldo do Carmo de Oliveira; a
professora Denize Sepulveda solicitou 3 meses de prorrogação de defesa para a mestranda Luciana Khun e 3 meses de prorrogação de
defesa para a mestranda Priscila Freire. Através da sinalização da PR2, o colegiado foi informado da necessidade de retificação do prazo
de prorrogação de defesa da doutoranda Sara Wagner York de seis (6) meses para sete (7) meses a fim de cumprir o requisito presente no
item 8.1 do Edital nº6/2024 CAPES, que dispõe sobre o retorno ao Brasil 6 (seis) meses antes de defesa. Tal solicitação foi aprovada pelo
colegiado. III – ASSUNTOS GERAIS.  A professora Maria Tereza relembrou que o grupo Vozes solicitou um empréstimo financeiro
ao Programa para realização do evento que acontecerá entre 16 e 18 de setembro, e que tão logo a FAPERJ e o CNPQ depositem a quantia
a mesma será devolvida ao Programa. A professora também sinalizou a necessidade de se retomar a discussão sobre a criação do Comitê
de Ética do Programa, pois o mesmo tem sido exigido para publicações em revistas internacionais. Os seguintes professores justificaram
suas respectivas ausências nesta reunião de colegiado: Luiz Fernando Conde Sangenis, Sônia Camara, Alexandra Garcia, Mairce da Silva
Araújo, Maria Luisa Furlin Bampi, Rosimeri de Oliveira Dias, Vania Finholdt Angelo Leite, Sandro Tiago da Silva Figueira,Vania Leite,
Maria Luisa Bampi, Anelice Ribetto, Nilda Guimarães Alves. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a
reunião, da qual, para constar, eu, Vanessa Nunes Martins lavrei a presente Ata, que lida e aprovada, vai por todos assinada através do
anexo 1.

 

Anexo 1
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Documento assinado eletronicamente por Vanessa Nunes Martins, Chefe de Seção, em 04/11/2024, às 11:00, conforme horário oficial de
Brasília, com fundamento nos art. 28º e 29º do Decreto nº 48.209, de 19 de setembro de 2022.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site http://sei.rj.gov.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=6, informando o código verificador 76166647 e o código CRC 246C8223.

Referência: Processo nº SEI-260006/006773/2024 SEI nº 76166647
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